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FECHA: Abril 13 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ya no tuvo fiesta de 15 años” 

Criterio “Va Gloria por AN en Pachuca: XG declina” 

 “Desoye PRD al PT y mantiene alianza con AN” 

 “Xóchitl miente, el PAN la veto” 

 
“Gloria Romero va por Pachuca” 

 
“Diferencias fracturan a Convergencia” 

El Independiente “Licitará STC obra por 900 mdp en la México- Pachuca” 

La Crónica “Renuncian los Berganza a Convergencia; malestares”. 

 
“Agoniza Convergencia” 

 
“Van 116 cuerpos; acusan a Zetas” 

 
“Dirijan ¡Ya basta! al Crimen.- FCH” 

 

¡Matan a 88! 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD rechaza dejar la alianza con PAN: Pedro Porras Pérez, presidente del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en Hidalgo, aseguró que la dirigencia perredista seguirá con la coalición Hidalgo Nos Une y no 
abandonarán al PAN para las elecciones del 3 de julio, donde van unidos en 50 municipios. Luego de que Mariano Torres 

llamara a la dirigencia estatal del PRD y a las corrientes izquierdistas a sumarse de facto con el partido que lidera PT y 
Convergencia, el líder perredista señaló que la coalición ya fue registrada ante el organismo electoral y hasta tienen  

candidatos que contenderán en los comicios municipales.  “No podemos ir de facto bajo ninguna circunstancia. Se descarta 

lo que pide el Partido del Trabajo porque básicamente tenemos candidatos, además el proceso interno se llevó a cabo el 
pasado sábado y el domingo”, señaló. El pasado lunes, el líder del PT, Mariano Torres L´estrade, siguiendo la dinámica del 

Estado de México, pidió al PRD que deje la coalición con Acción Nacional y se sume a los partidos con ideologías de 
izquierda. Al respecto, Porras Pérez argumentó que el PRD debe mantener el registro de la coalición pues están obligados 

a presentar candidatos para la alianza “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD), además en los municipios donde irán solos como 

fuerza política ya tienen sus propios candidatos. “La coalición está decidida por los órganos internos colegiados y 
estaremos participando con esta figura electoral donde así se acordó y donde vamos solos ya tenemos candidatos”, 

agregó. El próximo 16 de abril es el último bloque de 15 municipios donde el consejo decidirá quienes son los candidatos 
para las votaciones municipales del 3 de julio “y ninguna instancia del PRD, ni los consejos estatal y nacional aceptarían 

que fuéramos de facto con PT y Convergencia”, explicó el dirigente estatal del sol azteca. Por su parte, la corriente 
perredista Izquierda Social se sumó al llamado del Partido del Trabajo (PT) para que el PRD abandone la coalición con el 
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Partido Acción Nacional (PAN) de cara a los comicios municipales. El dirigente de Izquierda Social en la entidad, Francisco 

Patiño pidió a la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se retire de cualquier alianza con el PAN 

en el estado y que se sume de facto con la alianza “Poder con Rumbo”, que integran PT y Convergencia. En conferencia de 
prensa en Pachuca, dijo que Izquierda Social se sumará al PT y Convergencia para “la unidad de izquierdas en el estado” 

porque “no hay posibilidad de triunfos con la inclusión del PAN en las alianzas”. Luego de que la dirigencia nacional del 
PRD, abandonará la coalición con los panistas en el Estado de México, Francisco Patiño dijo que esta decisión es la 

antesala para que los perredistas recuperen un proyecto de izquierda verdadera, sin embargo también tendrá un costo 

político en las votaciones del 3 de julio. Adelantó que en las próximas elecciones municipales en Hidalgo, el PRD tendrá un 
voto de castigo del 20 por ciento de la población que habita los municipios vecinos al Estado de México, como Tizayuca, 

Atotonilco el Grande y Tula. Además, de las 20 alcaldías que podría ganar el sol azteca, las expectativas se reducen a 17 
por la conformación de una alianza con Acción Nacional. “Muestra del rechazo con las alianzas es la marcha de ayer en el 

municipio de Huejutla, donde los perredistas rechazaron la alianza con el Partido Acción Nacional”, subrayó Patiño. 
Finalmente culpó a Pedro Porras Pérez, dirigente del PRD, de hacer acuerdos con el Partido a Acción Nacional que afectan 

al sol azteca para los comicios de julio próximo. (Misael Zavala, pág. 06) 

Milenio-Xóchitl Gálvez declina ir por alcaldía de Pachuca: Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a la gubernatura de 
Hidalgo, no contenderá por la presidencia municipal de Pachuca por la falta de una constancia de residencia que la 

acredite como ciudadana capitalina, ya que el ayuntamiento pachuqueño le puso trabas para entregar dicho documento. 

La ex funcionaria federal se retiró como aspirante para la presidencia municipal de Pachuca por el Partido Acción Nacional 
(PAN) y declinó su total apoyo a la diputada federal, Gloria Romero León, la principal candidata que tienen los panistas 

para las elecciones del 3 de julio en la capital del estado. Gálvez Ruiz, declaró que al no tener una constancia de 
residencia, que solicitó desde el pasado 26 de febrero, tomó la decisión de no competir por la alcaldía. “El pasado 26 de 

febrero solicité por escrito mi constancia de residencia con la finalidad de competir como candidata a la presidencia de 
Pachuca, pues mi credencial de elector tiene el domicilio de Tepatepec”, sin embargo hay un antecedente de Andrés 

Manuel López Obrador, ex candidato a la presidencia de la República, que pudo ser jefe de gobierno del Distrito Federal 

con su credencial IFE de Tabasco, ya que lo que se debe acreditar es la residencia. El día 18 de marzo, Gálvez Ruiz 
presentó un escrito al ayuntamiento de Pachuca pidiendo que se le entregara la constancia de residencia, no obstante el 

25 de marzo las autoridades le otorgaron un documento que carece de validez ante el PAN, debido a que omite cuántos 
años lleva residiendo en la ciudad de Pachuca. “Me entregaron una constancia que no sirve de nada ante el PAN, ahora el 

ayuntamiento de Pachuca cambia el procedimiento para la entrega de constancias de residencia. La alcaldesa, Geraldina 

García se comprometió este día (ayer) a entregarme la constancia con los años que llevo residiendo, sin embargo no hay 
garantía de que me entreguen un documento válido, su estrategia es truculenta y mafiosa”. El lunes por la tarde, en 

reunión con Juan Molinar Horcasitas, secretario de Acción de Gobierno del PAN, se toma la decisión de retirar la 
precandidatura de Xóchitl Gálvez por no contar con la constancia de residencia. “Al no tener el documento era muy 

delicado que el PAN se pudiera quedar sin candidata, y que yo haría campaña con Gloria Romero, pidiendo a los 

pachuqueños su voto para la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD)”, dijo. La ex comisionada Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI), se negó a ir de nueva cuenta a tribunales electorales para pelear su candidatura en la capital 

del estado y prefirió sumarse a los trabajos que realice la coalición opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
“Me hablaron para que fuera a recoger mi constancia, pero me hablaron un día antes (el martes) cuando ya sabían que 

había tomado la decisión de que vaya Gloria Romero como candidata de Pachuca. La constancia ya está pero no la iré a 
recoger, ya no me sirve pues la decisión se tomó desde el lunes”, argumentó Gálvez Ruiz. Decisión tomada ••• La ex 

abanderada de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD-Convergencia), en las pasadas elecciones a gobernador, Xóchitl 

Gálvez Ruiz tenía hasta el martes 12 de abril a las siete de la noche para registrar su precandidatura por Acción Nacional, 
por tal motivo quedó fuera de la contienda interna y de los comicios del 3 de julio próximo, donde se renovarán las 

alcaldías de Hidalgo. Sobre Gloria Romero León, precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca, dijo que está 
bien posicionada y muy alta en puntos para contender por la presidencia municipal de la capital del estado, donde se 

podría enfrentar con las alianzas “Poder con Rumbo”, del PT y Convergencia; además de la alianza “Juntos por Hidalgo”, 

del PRI, Panal y Verde Ecologista. “Ya la decisión está tomada, Gloria se registra por el PAN en Pachuca, y no podemos 
estar jugando con una cuestión tan importante como el gobierno de la capital del estado”, indicó la comisionada para el 

Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en el sexenio de Vicente Fox Quesada y quien representaba la carta fuerte de la 
alianza opositora. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Romero quiere ser la nueva alcaldesa: El Partido Acción Nacional (PAN) irá con candidata única para las 

elecciones del 3 de julio en la capital del estado. Gloria Romero León, diputada federal panista, se registró ayer como 
aspirante panista para la presidencia municipal de Pachuca. Ayer concluyó el registro de los candidatos panistas que 

contenderán en nueve municipios aliados con el Partido del Revolución Democrática (PRD), incluyendo Pachuca, donde 
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solamente la legisladora federal acudió a registrarse con su debida documentación. En una reunión del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) del PAN, se decidió que Romero León sea la abanderada del blanquiazul para la capital del estado y 

compita en una encuesta con el candidato del PRD. El ganador será el gallo de la alianza “Hidalgo Nos Une” que conjuntan 
ambos partidos. En el registro, la precandidata señaló “vamos a recuperar Pachuca, habemos de ir en una alianza con el 

PRD, estamos en espera de una encuesta que decida al candidato de la alianza Hidalgo Nos Une”. Ex esposa del único 
panista (fallecido en 2008) que ha ocupado la alcaldía de Pachuca en la administración 2000-2003, Gloria Romero tendrá la 

oportunidad de ser la siguiente abanderada del PAN que llegue por segunda ocasión a la presidencia municipal de la 

capital, en sustitución de la actual alcaldesa, Geraldina García Gordillo. Sin embargo, la diputada federal tendrá que 
someterse a una encuesta junto al candidato del PRD, partido que tiene dos aspirantes, Natividad Castrejón y el ex 

diputadlo local, Arturo Sánchez Jiménez. Para el secretario general del PAN eh Hidalgo, Raimundo Ordóñez no hubo 
ninguna solicitud de registro por parte de otros candidatos, pues Xóchitl Gálvez y Joaquín García declinaron de último 

momento a favor de Gloria Romero. “Esperamos que el jueves el CEN cite a los aspirantes para una entrevista y vea las 
aspiraciones de cada uno. Las asignaciones se realizarán la siguiente semana en los 84 municipios de Hidalgo”, señaló. El 

sol azteca y blanquiazul aún no tienen fecha para realizar la encuesta de la que salga el candidato de la coalición “Hidalgo 

Nos Une”, ya que el registro se debe hacer antes del 8 de mayo para cumplir con los tiempos. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Xavier Berganza renuncia al partido Convergencia: El senador de la república Francisco Xavier Berganza 

Escorza y su hermano José Ramón, diputado local en Hidalgo, anunciaron su separación irrevocable del partido 

Convergencia para volverse legisladores independientes. Ambos dieron a conocer públicamente su renuncia al partido 
naranja, los documentos firmados dirigidos al presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Luis Walton Aburto, fueron 

entregados a la dirigencia estatal del partido. En su carta de renuncia, el senador dijo que tomaron esta decisión debido a 
que, aseguró, hay un plan de la cúpula nacional para desaparecer al partido, acusó al presidente del Consejo Político 

Nacional, Dante Delgado, de implementar una estrategia para diluir a Convergencia para que sea absorbido por el Partido 
del Trabajo (PT). “Esto es un secreto a voces que no podrán ocultar más, y no creo que nuestros compañeros se lo 

merezcan, que quede claro, no tengo nada contra ningún partido político, pero no pienso ser parte de esta artimaña”, 

refirió el senador en su carta de renuncia. En entrevista en el Congreso del estado, Ramón Berganza aseguró que detrás 
de las renuncias no hay invitación de algún partido político para unirse a sus filas, aunque no descartó aceptar una 

posterior propuesta. Tras el abandono de los hermanos Berganza Escorza, hubo una renuncia masiva de militantes en 
Hidalgo. Con esta decisión, el partido dio a conocer que Francisco Xavier ya no será su abanderado para la alcaldía de 

Tulancingo. (Radamés Salanueva, pág. 11) 

Milenio-Médico representará al PRD en Tepeapulco: Luis Felipe Celis Moreno, ya es el candidato del PRD de 
Tepeapulco. El domingo, Celis confirmó su triunfo al cierre de la jornada electoral, durante la consulta del sol azteca para 

la selección de candidatos por votación universal. Con 460 sufragios, Celis dobló a su contrincante, Pedro Salazar 
González, con 256 votos. El candidato a síndico procurador será Raúl Rodríguez Gutiérrez (252), quien se impuso a Paul 

Acosta Ramírez (217). En la elección de regidores, las 7 posiciones son para Marina Guadalupe Ávalos Rojas (151), Juana 

Leticia Alvarado Hernández (120), José Manuel Sandoval Briseño (67), Joaquín Jiménez Miranda (63), Gloria Vera Agis 
(51), Cipriano René Franco Suárez (45), y José Luis Pérez González (26). Pero, en el caso de José Manuel Sandoval 

Briseño, podría quedar descalificado por haber realizado proselitismo en el perímetro de las mesas de votación, durante 
toda la jornada electoral. Y de José Luis Pérez González, sería anulada su elección por presentarse a votar en estado de 

ebriedad. De prosperar ambas impugnaciones, las dos posiciones serían reemplazadas por Leslie Ana Bertha Cortés García 

(25), y Gabriel Arturo Vélez Espíndola (24), según mostró el dirigente del PRD en Tepeapulco, Pablo Castillo Franco. Celis, 
es un prestigiado médico del Altiplano de Hidalgo. (Redacción, pág. 11) 

El Sol de Hidalgo-Comienza el juego: Políticos se mueven Natividad pide contienda democrática: Natividad 

Castrejón, precandidato del PRD a la Presidencia Municipal de Pachuca, sabe que es la oportunidad definitiva que tiene 
para poder ser alcalde. Convencido, expresa: "Las condiciones están dadas. A la capital del estado le urgen vientos nuevos 

y otra forma diferente de hacer las cosas". Sin embargo, está consciente que primero tiene que ser electo, este sábado, 
como candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), donde compite con Arturo Sánchez Jiménez, y luego 

ganar en la encuesta a Gloria Romero, abanderada del PAN, con quien van en coalición. "Un ejercicio democrático que me 
favorece, pero sobre todo a los pachuqueños, en esa búsqueda incesante de establecer un gobierno municipal distinto, 

donde se atiendan sus problemas y necesidades", señala. Hombre de familia, padre de cuatro hijos y empresario, 

actualmente al frente del Instituto Universitario Carl Rogers y Centro Académico Bicentenario, Natividad habla del proceso 
de elección de quien será el abanderado. Debe ser, afirma, una contienda democrática donde se respalde a quien 

garantice el triunfo. A GLORIA ROMERO, MI RESPETO Y ADMIRACIÓN Se le inquiere sobre su cercanía con Gloria Romero, 
diputada federal y virtual abanderada de Acción Nacional. "Me une el respeto, admiración y un gran afecto. Es una mujer 
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de lucha que ha sabido salir adelante. Como a ella, le guardo un entrañable cariño a mi amigo, su difunto esposo José 

Antonio Tellería", cita. También se le cuestiona sobre si representa una ventaja que sea Gloria y no Xóchitl Gálvez contra 

quien pueda competir en la disputa por la candidatura a la alcaldía. "No. No lo creo. Para gobernar el municipio de 
Pachuca se requiere conocerlo, y conocer a su población. Tener identidad con todos, y yo creo que Gloria y yo la 

tenemos", comenta. Natividad Castrejón reconoce que han sido dos ocasiones las veces que ha buscado ser presidente 
municipal de la Bella Airosa. Las circunstancias, sostiene, no han sido las mismas. Son escenarios y momentos diferentes. 

"Repito: hoy el escenario es diferente. Las posibilidades de triunfo son mayores", afirma. Luego justifica: "Tengo una 

ventaja sobre ella, y sobre los demás: me respaldan no sólo grupos del PRD sino también del PAN. Todos muy conocidos. 
Verdaderos líderes". EL PRI ES UNA ESTRUCTURA, NO UN CANDIDATO Reconoce que cualquier escenario es difícil si se 

tiene enfrente al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Sobre todo, asevera, porque el PRI no es un candidato, sino 
una estructura. "Si gano la candidatura, es por Pachuca; y si gano, después, la elección, seguirá siendo por Pachuca. 

Porque es el nuevo futuro que queremos", concluye. (Redacción, Ojo pol.) 

Uno más Uno-"Desbandada" deja en ruinas a Convergencia: Francisco Xavier Berganza Escorza, senador de la 
República el estado de Hidalgo, renunció ayer a su militancia en el Partido Convergencia y junto con él, se paró de ese 

instituto político su hermano José Ramón, quien a 12 de haber tomado posesión del o se declaró diputado independiente 
en la LXI Legislatura local. La salida de los hermanos Berganza Escorza del partido naranja deja en una grave situación al 

instituto político, que a través de un comunicado de prensa informó ver de las renuncias masivas que presentaron 

regidores y cuadros municipales, que tomaron la determinación de sumarse a la decisión del senador Berganza de 
separarse e Convergencia. De la gravedad del asunto para el partido, habla la información velada por el mismo en relación 

al proceso electoral para renovar los 84 ayuntamientos de Hidalgo, en el sentido de que "estaríamos no participando en 
Tulancingo ni en otros municipios, al quedarnos sin los cuadros acordados", por lo que señalan que buscarían una solución 

inmediata. Junto con Francisco Xavier, que ayer mismo solicitó licencia al Senado de la República para separarse del cargo, 
al que arribó en septiembre del 2006 por el principio de mayoría, también quedaron sus posiciones la mayoría de los 

integrantes de la comisión Política Estatal de Convergencia en Hidalgo, por lo que el partido prácticamente se luegó sin 

dirigencia. Convergencia, también se pone en riesgo la coalición "Poder con Rumbo" que integró y registró con el Partido 
del Trabajo, para participar de manera conjunta en al menos 54 municipios en las elecciones para presidentes municipales 

que se efectuarán el primer domingo de julio, en el que PT designaría a 26 candidatos y Convergencia a 28. En relación a 
ello, ni Mariano Torres L'Estrade ni Arturo Aparicio Barrios, integrantes de la dirigencia estatal petista, fija-ron la postura 

del partido del Trabajo y se espera que en estos días definan la situación, aunque fuentes no oficiales afirman que PT 

absorberá todas las candidaturas y los cuadros que aún le quedan a Convergencia. (Joel Sánchez, pág. 03) 

El independiente-Arturo Aparicio niega “Guerra Sucia” de Torres L’estrade: Arturo Aparicio negó que sean parte 

de guerra sucia las declaraciones del dirigente estatal Petista Mariano Torres quien pidió al PRD abandonar la coalición que 
forma con el PAN. Vi las declaraciones de Mariano y pues haremos el bloque de izquierda, habitantes de San Salvador 

simpatizantes del PRD tienen platicas con Mariano para tener el voto de castigo a su partido. También tienen platicas en 

otros municipios por ejemplo Tlaxcoapan y Ajacuba. (Víctor Valera Pág. 6) 

El Reloj-Romero León, única aspirante que se registró por el PAN: Como única aspirante, la diputada federal, 

Gloria Romero León se registró ante el Comité estatal del PAN, para contender por la candidatura de la capital 

hidalguense. Al respecto Romero León, informó que después de Semana Santa, pedirá licencia a su cargo. La aún diputada 
federal, confió en que la cúpula perredista respete el acuerdo de realizar la encuesta para seleccionar al aspirante mejor 

posicionado y en consecuencia sea designado por las dirigencias nacionales. Durante su registro estuvieron presentes 
diputados federales panistas, de los estados de Querétaro, Campeche, así como legisladores. ( Adriana Herrerías, pág. 

06) 

El Reloj-No podemos cerrarle las puertas a nadie: PRD… Guillermo Amador Lara, Presidente del Comité Directivo 
Municipal (CDM) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Jaltocán, salió al paso de las críticas respectó a que 

“todo está listo” para que Iván Lara Tovar, sea quien los represente en las elecciones de renovación de ayuntamiento. En 
este sentido y aunque aseguró que todos los que buscan la candidatura compiten en igualdad de condiciones, dio a 

conocer que dicho personaje es de los pocos aspirantes que ha mantenido cercanía con las comunidades e incluso 

desmintió que tenga poco tiempo de militar en ese instituto. Al respecto, dijo que como partido “no pueden cerrarle las 
puertas a nadie y mucho menos cuando la inclusión de algunos ciudadanos representa fortalecimiento en su estructura”, 

por lo que aseguró que en el caso de Iván Lara, independientemente del tiempo que tenga en el partido, se debe tomar en 
cuenta su aspiración. Dijo que la designación del candidato no recaerá en una sola persona, pues aseguró que la consulta 

ciudadana será el método por el que se definirá a su abanderado, por lo que tocará al pueblo decidir quien habrá de 

representarlos a través del ejercicio electoral que se llevará a cabo en próximas fechas. Resaltó que en el procedimiento a 
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efectuarse, el trabajo de cada uno de los aspirantes y la aceptación que tengan entre la población hará la diferencia, 

aclarando que de parte del CDM no se tendrá injerencia alguna en la decisión que tomen quienes habrán de participar en 

esta elección de carácter interno. ( Cruz Alberto Gracia Vite, pág. 10) 

El Reloj- Se fractura el Partido Convergencia - Los hermanos Francisco Xavier y José Ramón Berganza Escorza se 

declararon legisladores independientes, ya que aseguraron el partido Convergencia se ha alejado del principio por el que 

fue creado: “construir un partido social demócrata, un partido cercano a la sociedad, y con absoluto respeto a los 
liderazgos regionales”. Tras declararse diputado independiente en la cámara de diputados local, Ramón Berganza explicó 

los motivos de sus separación del partido naranja, y expresó su inconformidad con la intención de Dante Delgado de 
“fusionar” a Convergencia con el Partido del Trabajo”. “En resumidas cuentas no estamos de acuerdo en que nuestro 

proyecto del que somos fundadores lo lleven en este rumbo totalmente distinto por el que fue creado. “Me retiro de las 
filas porque no creo en este proyecto. Los partidos no son edificios, los partidos no pueden tener dueños, y mucho menos 

ser negocio”, manifestó el ahora diputado local independiente. Por su parte el senador Francisco Xavier Berganza Escorza, 

a través de un comunicado de prensa, anunció su decisión de separarse del partido de Convergencia. Con esta decisión, el 
senador Berganza Escorza no será propuesta de Convergencia para contender por la alcaldía de Tulancingo. El partido 

naranja, en breve presentará un posicionamiento, así como resolver las renuncias masivas que se han presentado en este 
día por parte de regidores y cuadros municipales de nuestro partido que se suman a la decisión del senador Berganza de 

separarse del instituto político. El documento expresa que Convergencia está en comunicación con el Comité Nacional para 

dar una solución al respecto, mientras tanto en su caso particular, “estaríamos no participando en Tulancingo ni en otros 
municipios al quedarnos sin los cuadros acordados, por lo que buscaremos intentar una negociación inmediata”.(Adriana 

Herrerías / Verónica Ángeles, pág. 03)  

El Reloj- Próximo sábado registro de precandidatos priistas - El presidente de la Comisión Estatal de Procesos 

Internos del PRI, José Gonzalo Badillo Ortiz, informó que será este sábado cuando se registren los primeros aspirantes a 

precandidatos a las presidencias municipales luego de que la semana pasada se emitiera la convocatoria para 15 
municipios. “Las comisiones municipales de procesos internos de estos 15 municipios deberán sesionar ese día (sábado) 

para esperar a que los aspirantes puedan registrarse oportunamente”, aseveró. Puntualizó que los municipios en donde se 
realizarán estos registros son: Acatlán, Agua Blanca, Alfajayucan, Atlapexco, Huichapan, Huasca de Ocampo, Juárez 

Hidalgo, Mineral del Chico, Nicolás Flores, Pacula, Pisa Flores, Lolotla, Tlahuiltepa, Tolcayuca y Zimapán. Badillo Ortiz 

subrayó que si se registra más de un aspirante en cada unos de los municipios su estatus será de precandidato. “Pero si se 
registra un sólo aspirante, en ese momento se le declara candidato electo para ser registrado oportunamente”, agregó. 

Precisó que una vez llevado a cabo el registro en sus respectivos municipios se realzará una convención cinco días 
después, es decir el día 20 de abril. “El día 20, cuando se lleve a cabo la convención a donde serán electos, el que resulte 

electo será registrado en su oportunidad entre el 25 y 27 de mayo como candidato del partido”, explicó. Cuestionado sobre 
las siguientes convocatorias, respondió que ello será decisión de la dirigencia estatal del PRI. “Las siguientes convocatorias 

serán de acuerdo a las circunstancias políticas, la definición y decisión de la dirigencia del partido”, acotó. Por último, 

comentó que será hasta el próximo 26 de abril cuando se emita la última convocatoria para la selección de candidatos de 
acuerdo a la ley electoral estatal y a los estatutos de su partido. (Alejandro Reyes, pág. 03) 

El Reloj- Tras alianza fallida, habrá repercusiones - Francisco Patiño, líder de la corriente perredista Izquierda Social, 

destacó que tras la alianza “fallida” entre el PRD y el PAN en el Estado de México, habrá repercusiones negativas, 
principalmente en los municipios que forman parte del área metropolitana y que suman más de 20. En Tizayuca, Tula, 

Tulancingo, Tepeapulco, entre otros municipios que albergan más del 50 por ciento de la población hidalguense habrá voto 
de castigo a la alianza entre el PRD y el PAN, advirtió Patiño Cardona. Acto con el cual se iniciará la debacle perredista 

“imparable” donde los responsables serán Pedro Porras, dirigente estatal, “y sus secuaces, que están empecinados en una 

alianza con el blanquiazul”. Finalizó. (Verónica Ángeles, pág. 04) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/L01-9298.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/L02-9299.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/L03-9304.htm
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La Crónica- Abandonan los Berganza al partido naranja; por ideales-  El diputado local del Partido Convergencia 

José Ramón  Berganza Escorza presentó su renuncia a esa fracción partidista y se declaró “independiente” ante la 

Legislatura del estado de Hidalgo. Recordó que desde el año 2000 fueron invitados por el senador Luis Maldonado Venegas 
a integrarse al proyecto y trabajos de este instituto político. “Había una ideología basada en una sociedad democrática 

pero hoy en día tomó un rumbo diferente”, además de los agravios que se tienen por parte del partido en contra de su 
hermano, el senador Francisco Xavier, declaró. El ahora legislador independiente explicó que la dirigencia nacional, 

controlada por Dante Delgado, lleva al partido a una inminente fusión con el del Trabajo (PT). “No tengo nada en contra 

de éste instituto político, ya que ha logrado alianzas históricas, tenemos grandes amigos, pero el proyecto de Convergencia 
se está diluyendo”. Agregó que no está de acuerdo con el proyecto, del que reiteró es totalmente diferente al que fueron 

invitados como fundadores en el estado de Hidalgo, ya que lo conducen hacia otro rumbo. “Me retiro de forma definitiva 
de las filas de Convergencia, no creo ya en este proyecto, ahora lo importante es que a los amigos y compañeros que ahí 

militan se les tendrán que aclarar los motivos de mi renuncia”. De la misma forma reveló que su hermano, Francisco 
Xavier, presentó igualmente ante el Senado de la República su separación del organismo político. Berganza Escorza 

manifestó que las renuncias son de forma conjunta, pues platicaron y determinaron esta decisión de manera definitiva, ya 

que había otras condiciones en las que creían y apoyaron incondicionalmente. “De mi parte yo no tengo ningún otro sesgo, 
esa es la realidad, no es sencillo, tengo ese derecho, voy a estar en donde me sienta a gusto y por eso tomo esta 

decisión”. Señaló que nunca han militado en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al que fueron invitados hace 
unos 15 años, cuando iniciaban sus carreras políticas, además que  no han sido consentidos por el gobierno del estado. 

Enfatizó que la diputación local se la ganó con su trabajo, “además es importante comentar que la dirigencia nacional no 

estaba de acuerdo con mi designación, el propio presidente del partido señaló que yo no era su propuesta… pero bueno”. 
En torno a la candidatura por la alcaldía de Tulancingo, por parte de Francisco Xavier, dijo que también se descarta, al 

menos con Convergencia. (Alberto Quintana, pág. 03) 

El Reloj- Reporta PRD retraso en la publicación de resultados- La Comisión Nacional de Elecciones (CNE) del sol 

azteca todavía no presenta los resultados oficiales de la contienda interna para elegir las planillas de candidatos a 

presidentes municipales, regidores y síndicos. Voces al interior de este instituto político refieren que esto podría ocurrir hoy 
miércoles o inclusive el próximo domingo. De acuerdo con algunos miembros de los Comités Municipales del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), en las 68 localidades donde se eligieron las planillas de candidatos que serán votados este 
3 de  julio, la CNE perredista debió emitir los resultados del proceso interno. Sin embargo, dentro del sol azteca en la 

entidad declaran para La Crónica de hoy en Hidalgo que la delegación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) debió emitir 

este martes un resultado oficial sobre la jornada celebrada. Teresa Samperio León, secretaria de Alianzas y Relaciones 
Públicas del PRD en Hidalgo, dio a conocer que “el proceso interno se llevó en buenos términos durante este fin de 

semana, principalmente en Pachuca y en otros muchos municipios”. “Pero lo que no sabemos es por qué existe un retraso 
de parte de la Comisión Nacional de Elecciones para emitir la oficialidad de los resultados y entregar las respectivas 

constancias que avalan las candidaturas de los aspirantes a regidores, síndicos y presidentes municipales seleccionados”. 

En tanto, manifestó que “es muy posible que sea este miércoles, sino es que hasta el domingo, cuando la dirigencia 
nacional haga lo propio y entregue las respectivas documentaciones que avalan el proceso requerido por los estatutos y la 

convocatoria”. (Enrique Juárez, pág. 04) 

Criterio- Lo definen o lo imponemos: PRI- La persistencia de muchos aspirantes priistas para seguir en la 

competencia, sin permitir que las negociaciones alcancen la formalización de un candidato de unidad en los primeros 41 

municipios convocados, provocó que la dirigencia lanzara un ultimátum: “O definen candidato o se los imponemos”. Esta 
sentencia les cayó como balde de agua fría a un grupo de aspirantes que desde temprana hora arribaron a la sede estatal 

del Partido Revolucionario Institucional. El encargado de darles la noticia fue el ex alcalde Fernando Jiménez, quien los 
reunió en uno de los pasillos del inmueble. El comisionado para hablar con los grupos les definió la ruta que deben seguir, 

para que sus propuestas tengan eco, porque de otra manera se hará valer el “principio de autoridad entre quienes no 

pueden ponerse de acuerdo”. Los aspirantes que pertenecían al “otro grupo, al que llevamos votos en cada elección”, 
pormenorizaron su tarea diaria desde hace muchos años por contribuir a que el Revolucio-nario se fortalezca en su 

municipio. Sin embargo, estos esfuerzos no se han visto reflejados por el “enquistamiento de un grupito” que, dijeron, se 
ha encargado de echar a perder el movimiento tricolor, “bueno, hasta hemos perdido y todavía los premian con 

secretarías”. Ante estos reclamos, el comisionado, les expresó: “Todo eso deben platicarlo ustedes e invitarlos a ellos (al 
grupo beligerante) para que se sumen, porque acusarlos de nada les sirve, y eso sí, nadie debe quejarse después”. Bajo 

este mismo tenor, se han repetido las charlas en los pasillos de la sede del tricolor, en donde los comisionados en cada 

municipio se han visto encomendados a trasmitir el mensaje emitido desde la dirigencia estatal. Las razones y 
problemáticas de cada municipio deben ser resueltas por los mismos actores, sin que existan “réferis o mediadores”, bajo 

el argumento de que si “ustedes lo hicieron, ustedes lo arreglan”. Hasta el momento, son 41 los municipios que ya se 
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encuentran en disposición de elegir a un candidato; podrán inscribirse a partir del 16 de abril ante los comités municipales. 

Todavía se encuentran pendientes dos convocatorias, que saldrán los próximos días, en las cuales se contemplan los 

municipios más difíciles, como Pachuca, Tula, Ixmiquilpan y Huejutla. (Jorge Martínez, Página 04). 

El Reloj- Indica Gálvez que apoya a Gloria por no contar con documentación-  Mediante su cuenta de Twitter 
(@xochitlgalvez), la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez anunció que quedará fuera de la contienda por el 

ayuntamiento de Pachuca. Explicó que esta decisión responde al acuerdo de apoyar la candidatura de la legisladora federal 
Gloria Romero. Según sus propias palabras en la referida cuenta, el municipio capitalino le entregó tres constancias de 

residencia, las cuales no le permitirían participar legalmente en el proceso, tanto interno de Acción Nacional (PAN) como 
en el electoral del 3 de julio. “El día de ayer tomamos la decisión que la candidata por el PAN a la alcaldía de Pachuca será  

Gloria Romero de Tellería, la apoyo con todo”, citó alrededor de las 13:00 horas; minutos más tarde expuso que “al no 
obtener mi constancia de residencia que solicité desde el 26 de febrero, he tomado la decisión de NO competir por la 

alcaldía de Pachuca”. En entrevistas previas, la ex candidata de Hidalgo nos une (PAN-PRD-Convergencia) comentó que 

dentro de sus proyectos personales y políticos no estaba el de convertirse en alcaldesa de Pachuca; no obstante, expresó 
que sí buscaría una senaduría. (Enrique Juárez, pág. 04) 

El Reloj- Quiere blanquiazul encabezar mínimo cinco comisiones -  La bancada del Partido Acción Nacional en el 

Congreso hidalguense pretende presidir por lo menos cinco comisiones, “fundamentales para el desarrollo de la entidad”, 
afirmó la coordinadora panista Yolanda Tellería.Actualmente hay pláticas en la junta de gobierno con las demás fuerzas 

políticas que integran la LXI legislatura, para definir quiénes serán los que presidan estas responsabilidades. Para el PAN 
las comisiones que más interesan son Transparencia, Desarrollo Económico, Hacienda, Zonas Metropolitanas y Obras 

Públicas. Tellería Beltrán sostuvo que para los panistas es fundamental la propuesta del gobernador Francisco Olvera, 
respecto al desarrollo de zonas metropolitanas. Agregó que la próxima semana definirán y votarán además en el Congreso 

local dichas comisiones legislativas. (Alberto Quintana, pág. 04) 

Criterio- Repudia Moreno acciones tricolores- El PRI decidió judicializar las elecciones, al menos en las nueve 
municipalidades que prefirió impugnar, antes de buscar ganarlas el 3 de julio, consideró Ricardo Moreno, representante de 

la alianza Hidalgo nos Une. La querella presentada por los tricolores en procesos anteriores, dijo, ha sido analizada por la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que sienta criterios para que sea desechada. El 
representante del PRD en esta coalición dijo que se demostrará que los mecanismos de los partidos aliancistas para elegir 

a sus candidatos nada tienen que ver con el origen partidario. También afirmó que el artículo 57 de la Ley Estatal Electoral 
es muy clara en la fracción VII; sin embargo, los problemas que enfrenta el PRI para reunir votos lo ha llevado a actos 

desesperados para tratar de ganar en los tribunales, lo que no podrá defender en las urnas. Indicó que los nueve 
municipios en donde serán elegidos los candidatos, a través de distintos mecanismos internos, son justo los lugares en 

donde el PRI y sus aliados tienen complicaciones por el crecimiento -incluso desmedido- que ha tenido la oposición. 

Moreno dijo que no existe sustento jurídico, pero sí adelantó que será una difícil elección; en donde el PRI y sus aliados se 
valdrán de todo tipo de artilugios para imponer a sus candidatos. (Jorge Martínez, Página 04). 

Criterio- Alistan mitin de AMLO en el centro de Pachuca- La dirigencia estatal del PT se prepara para la visita que 

hará el político Andrés Manuel López Obrador a la entidad. El polémico tabasqueño encabezará un mitin en la explanada 
de la Plaza Juárez, en la capital hidalguenses, donde esperan congregar a alrededor de diez mil personas, detalló el líder 

estatal del PT, Mariano Torres L’estrade. El dirigente político expuso que el acto se llevará a cabo el próximo 29 de abril, a 
partir de las 17:00 horas, el cual tiene como objetivo el fortalecimiento del Movimiento para la Reconstrucción Nacional 

(Morena), que encabeza el ex jefe de gobierno del Distrito Federal y ex candidato a la Presidencia de la República, de cara 

a los comicios federales de 2012, donde estará en juego el máximo cargo político. (Emmanuel Rincón, página 06). 

Plaza Juárez- Convergencia se queda sin los hermanos Berganza E.- Después de 11 años como militantes del 

Partido Convergencia, los hermanos Francisco Xavier y José Ramón Berganza Escorza, senador de la República y diputado 
local, respectivamente, renunciaron ayer a ese instituto político con carácter de irrevocable. El argumento fue que su 

ideología partidista, fincada en 2000, hoy se diluye con la alianza que sostienen sus cuadros nacionales y locales con el 

Partido del Trabajo (PT). Por tal motivo, oficialmente, el senador Francisco Xavier deja de ser el aspirante naranja por la 
alcaldía de Tulancingo, mientras que su hermano José Ramón abandona la representación en la cámara local, para 

volverse diputado independiente. “Hoy me declaro independiente y me retiro definitivamente de las filas de Convergencia, 
ya dejé de creer; no estamos de acuerdo con el proyecto al que fuimos invitados y del que somos fundadores, pues lo 

están llevando a un rumbo totalmente diferente”, afirmó José Ramón. La decisión conjunta de los hermanos Berganza 

Escorza provocó una cadena de renuncias masivas por parte de regidores y cuadros municipales del Partido Convergencia; 
esto, en solidaridad con los líderes, sin que hasta el momento se contabilice cuántos son y de qué ayuntamientos.Por el 

momento, José Ramón no tiene la intención de integrarse a otro partido, ya que su salida del partido naranja no tiene 
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ningún sesgo. Sin embargo, aseguró que mantendrá el curul como diputado independiente junto con el sueldo.Con esta 

decisión, la representación de Convergencia en la 61 Legislatura del Congreso de Hidalgo quedará vacía; “ojalá que 

hubiera más diputados de Convergencia y no se quedara sin representación, pero como soy el único es obvio que el 
partido se queda sin representación; no ha sido sencillo”, comentó. Por su parte, en un comunicado de prensa, el Partido 

Convergencia dijo que debido a la renuncia de ambas personalidades no participarán en la elección de Tulancingo, ni en 
otros municipios “al quedarnos sin los cuadros acordados, por lo que buscaremos intentar una negociación inmediata”. 

Asimismo, calificaron esta situación como penosa, asegurando que estarán en constante comunicación con el Comité 

Nacional de Convergencia para dar una solución. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio- Culpa Ordóñez a AMLO de querer romper alianza- Respecto a las declaraciones que hizo hace dos días el 

coordinador estatal del PT, Mariano Torres L´estrade, donde pidió a la dirigencia estatal del PRD que disuelva la coalición 
que hizo con el blanquiazul; Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general de Acción Nacional, dijo que no son más que 

líneas orquestadas por Andrés Manuel López Obrador (AMLO) para desestabilizar la alianza. Esas prácticas “irrisorias, 

tontas, estúpidas y absurdas” del ex candidato a la presidencia de México no generan ninguna confianza a nadie, por lo 
que las declaraciones del líder petista no tendrán mayor efecto en la alianza Hidalgo nos Une. “Lamento lo que está 

haciendo mi buen Mariano, y ojalá pueda continuar con su trabajo junto con el diputado local Arturo Aparicio, les 
deseamos el mejor de los éxitos en la lucha que ellos han emprendido solos y que en un futuro puedan cosecharlos”, 

expresó el secretario panista. Torres L´estrade comentaba que las alianzas izquierda-derecha no han rendido frutos, por lo 

que invitó al sol azteca a rectificar el camino. “A los partidos lo que menos les debe interesar es si tiene frutos políticos 
hacia nosotros, creo que los resultados son para la ciudadanía, y por eso la sociedad va con las alianzas, es por lo que 

tenemos que velar”, contestó Ordóñez Meneses. (Ana Luisa Vega, página 05). 

Plaza Juárez- Emite el PRI convocatoria para 26 municipios- Un total de 26 municipios fueron incluidos en la 

segunda convocatoria del PRI Hidalgo para elegir candidatos a presidentes municipales. La convocatoria, que fue publicada 

hoy, establece las bases mediante las cuales los militantes del Revolucionario Institucional deben competir por la 
nominación, y las fechas del proceso. En todos los casos la selección de candidatos se hará mediante convención de 

delegados. En caso de que únicamente se de un registro en algún municipio, ese aspirante se convertiría en candidato sin 
necesidad de la convención una vez que se confirme que reúne los requisitos para ello. El único municipio donde no habrá 

convención será en Santiago de Anaya, donde se utilizará el método denominado de usos y costumbres. La recepción de 

solicitudes de los aspirantes será el 22 de abril, de 11:00 a 14:00 horas. Los documentos requeridos serán recibidos en las 
oficinas de los comités directivos municipales. Las precampañas comenzarán después del periodo de registros, y 

terminarán 24 horas antes de la convención respectiva. Las convenciones municipales de delegados se llevarán a cabo el 
día 26 de abril a partir de las 10:00 horas. (página en internet) 

Plaza Juárez- Xóchitl miente, el PAN  la veto- Xóchitl miente, si no es candidata es porque tiene broncas en el PAN y 

está vetada por muchos panistas que ya no la aguantan. En el PRI nos da igual quien sea porque eso es decisión de ellos, 
pero les advierto que si ha sido Xóchitl teníamos más de cinco posibles que le hubieran dado una repasada, dijo Omar 

Fayad, presidente del PRI en el estado. Dijo que el PRI nunca pensó en impugnar la constancia de la señora , como queda 
constancia en los medios de comunicación, aunque todo mundo sabe que nunca ha vivido en Pachuca. Afirmó que al PRI 

no le preocupa que sea o no sea Xóchitl, porque eso es problema de otros partidos, pero afirmó tener priistas que le 

hubieran dado un repaso y citó a David Penchyna, Laura Vargas, Paula Hernández, Carolina Viggiano, Alfredo Bejos, como 
cartas fuertes que de competir con XG la habrían derrotado sin mayor problema. (Redacción, Página 03). 

Plaza Juárez- Si se le entrego a XG constancia de radicación- La presidencia municipal de Pachuca sí otorgó a 

Xóchitl Gálvez su constancia de residencia, según el documento con el que cuenta Diario Plaza Juárez. El documento, con 
fecha del 11 de abril hace constar que la solicitante radica en la capital del estado desde el año 2009 a la fecha. La 

constancia tiene la fecha de expedición del 11 de abril del presente año, el secretario del Ayuntamiento, Ricardo Crespo 
Arroyo, exhibiendo el documento, señaló que la ex candidata a la gubernatura presentó la solicitud para obtener esta 

constancia el 11 de abril. Entre los documentos que tuvo que presentar Gálvez Ruíz está la credencial de elector, la cual 
presenta la fecha de emisión 2011. A través de su cuenta de twitter, @xochitlgalvez señalaba por la mañana de ayer: “Al 

no obtener mi constancia de residencia que solicite desde el 26 de febrero, he tomado la decisión de NO competir por la 

Alcaldía de Pachuca”. Respecto a esto, el secretario municipal señaló que en efecto sí tramitó una constancia esa fecha, el 
26 de abril,  la cuál se le entregó en su oportunidad, aunque solicitaba algunas especificaciones y acudió nuevamente a 

solicitar una nueva el lunes 11 de abril. Una hora después, del anterior tweet, @xochitlgalvez posteó: “El día de ayer 
tomamos la decisión que la candidata por el PAN a la alcaldía de Pachuca sería Gloria Romero de Tellería, la apoyo con 

todo”. Ricardo Crespo señaló que Gloria Romero, hoy candidata del PAN a la alcaldía, también el día 11 de abril acudió a 

solicitar el mismo documento, el cuál se le entregó la misma fecha que estuvo lista la constancia de Gálvez Ruíz. El 
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funcionario municipal dijo que se le notificó vía telefónica, a ambas personas, que ya estaba su documento listo. Hasta la 

tarde de ayer,  ante la inasistencia de Xóchitl Gálvez, se le notificó por tableros  la expedición de la constancia de 

radicación. (Nadia Mejía, página 03). 

Criterio- Abandona Xóchitl, Gloria es precandidata del PAN- Gloria Romero de Tellería se registró ayer como la 

única precandidata del Partido Acción Nacional para contender por la candidatura de Hidalgo nos Une, que este partido 

mantiene con el PRD. Ayer, después de que la ex candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez declinara, Romero acudió a 
inscribirse al Comité Directivo Estatal del PAN. Con ella, otras 20 personas se registraron, antes de las ocho de la noche, 

como aspirantes panistas que participarán en la elección interna en nueve municipios, donde registraron una alianza con el 
PRD. De estos 21 precandidatos, saldrán nueve nombres que se medirán, mediante encuestas, a los precandidatos del 

PRD y así encabezar la coalición Hidalgo nos Une en la elección del 3 de julio. De acuerdo con Raimundo Ordóñez 
Meneses, secretario general del CDE, en tres municipios sólamente se registró un candidato. En Pachuca se inscribió la 

diputada federal Gloria Romero León; en Atotonilco de Tula, Salvador Miranda; y en Zimapán, Érik Marte Rivera Villanueva. 

En Huehuetla se registraron Valdemar Amador Zavala, José Romero Felipe, Hugo Sevilla Carranza, Reynalda Montes 
Mendoza y Marcial Solís Gómez; Huejutla, Ramiro Hernández Torres, Omegar Barragán Monterrubio, Fátima del Rosario 

Crespo Crespo, Guillermo Villegas Flores y Jesús Sanz Hernández. Por Ixmiquilpan lo hicieron Cipriano Chávez Pedraza y 
Odilon Olguín Flores; en Tecozautla, Enrique Beltrán García y Gerardo Gabriel Alvarado García; en Tepetitlán, Jacob 

Santiago Falcón y Juan Carlos Benítez Guerrero; finalmente, en Tolcayuca se inscribieron José Julian Vargas Cerna y 

Francisco Bautista Vargas. Según la convocatoria, serán entrevistados mañana en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), en 
la Ciudad de México. Candidata única Al ritmo de la tambora sinaloense, la diputada federal Gloria Romero León se 

registró ayer en la tarde como única aspirante en el proceso interno del PAN por Pachuca. “Vamos a recuperar Pachuca, 
pues tenemos con qué y por supuesto habremos de ir en una alianza con el PRD y estaremos en espera de la encuesta”. 

En el PRD se registraron Natividad Castrejón y Arturo Sánchez Jiménez, de entre quienes saldrá el contendiente de 
Romero en la alianza. En cuanto a la licencia para separarse del cargo de diputada federal, Romero León dijo que es 

probable que lo realice después de Semana Santa. (José Antonio Alcaraz, página 05 ). 

El Independiente- Acá entre nos: ¿Cuál es la jugada, Xóchitl? A ver, a ver. Que nos diga Xóchitl cuál es esa jugada 
electoral. Porque, mire usted: la previsión es que la ingeniera se inscribiría como candidata del PAN al gobierno municipal 

de Pachuca. Pero resulta que quien se inscribe es Gloria Romero León, diputada federal panista, aspirante en el proceso 

interno para designar al abanderado de la coalición  “Hidalgo Nos Une”. ¿Usted entiende? Explíquemelo. (Redacción, 
Pág. 3)    

Síntesis- Gloria Romero va por Pachuca: La diputada federal panista Gloria Romero León registró su precandidatura a 
la alcaldía de Pachuca en el seno interno del Partido Acción Nacional, cuando faltaba sólo unos minutos para que terminara 

el plazo que dispuso ese partido. Así, Gloria Romero se apresta para competir contra Natividad Castrejón y Arturo Sánchez, 

ambos perredistas, por la candidatura a la coalición Hidalgo nos Une, conformada por la alianza PAN-PRD. (Jaime 
Arenalde, pág. 3) 

Reforma- Se registra Romero en Hidalgo: La diputada federal panista Gloria Romero de Tellería se registró ayer como 

aspirante única de su partido a la candidatura por la Alcaldía de Pachuca. Xóchitl Gálvez, quien declinó a su favor, la 
acompañó a formalizar su registro y ambas aseguraron que van a recuperar la capital en las elecciones del 3 de julio. Entre 

porras y música de banda, la panista entregó su expediente al secretario general del PAN, Raymundo Ordóñez, quien ahí 
mismo le entregó su constancia de registro. (Verónica Jiménez, pág. web) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Evitaran Intromisión de dinero ilícito en campañas: El Subprocurador de Asuntos Electorales del 

Estado de Hidalgo, Luis Lima Morales dijo que la dependencia emprenderá acciones para evitar intromisión de 
financiamiento ilícito en campañas electorales rumbo a los comicios del 3 de julio. Aseguró que no debe de existir 

preocupación, ya que el proceso electoral que inicio el pasado 15 de enero con la instalación del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) los partidos han mostrado madurez y respeto a las instituciones. Descarto que 

a la fecha no haya habido ningún financiamiento entre organizaciones políticas en torno a posibles casos de financiamiento 
Ilícito, provenientes tanto de particulares como de grupos públicos, privados o criminales. En entrevista Lima Morales dio 

que la Subprocuraduría se prepara para echar andar un blindaje electoral, para ello se requerirá del apoyo de los distintos 

órganos electorales que operan en la entidad. (Gerardo Neira, pág. 02) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Buscan crear polo de desarrollo en turismo: El anteproyecto de Plan Estatal de Desarrollo contempla la 

iniciativa de Ley Estatal de Turismo Sustentable, con la cual pretenden hacer de Hidalgo uno de los mayores polos 

turísticos del centro del país a través de sus tres pueblos mágicos y cinco corredores. En el documento se considera al 
sector turístico como un potencial para el desarrollo de la entidad, por lo cual se han propuesto más de 10 líneas de 

acción, entre los cuales destacan el aprovechamiento de las vocaciones regionales y protección de las zonas naturales para 
convertirlas en atractivos. El objetivo estratégico es “consolidar al turismo como sistema motor de dinámica de Desarrollo 

Regional Sustentable, a través de un fortalecimiento y modernización institucional que permita la profesionalización del 
sector, que impulse la adopción de una cultura de la calidad para ofrecer servicios y productos certificados”. El nuevo 

modelo en materia turística contempla la construcción de servicios e infraestructura para personas con capacidades 

diferentes, adultos mayores y sectores vulnerables en los principales centros de atracción de visitantes en Hidalgo. 
Además, Implementar, en coordinación con los municipios, el Programa Agenda 21 (Programa de la Conferencia de las 

Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo) en los destinos turísticos, como marco para aprovechamiento 
sustentable del patrimonio natural, cultural e histórico”. La administración de Francisco Olvera Ruiz pretende constituir la 

Promotora Turística de Hidalgo (Proturh) que funcionará como un fondo se financiamiento de Micros, Pequeñas y Medianas 

Empresas Turísticas que complementen la inversión nacional e internacional para el desarrollo y fortalecimiento de las 
rutas, corredores y circuitos turísticos”. Otra de las estrategias es “establecer un sistema estatal de turismo con la 

integración de dependencias y organismos de la administración pública derivadas de ordenamientos jurídicos relacionados 
con el sector”. Promete solucionar déficit ••• Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, se comprometió a abatir 

el rezago y la falta de profesores en por lo menos 50 grupos de primaria. De acuerdo con el mandatario, los alumnos 
afectados contarán con un maestro a más tardar el próximo ciclo escolar. “Hidalgo tiene cobertura, amén de que hemos 

encontrado falta de maestros, aseguro que el próximo ciclo escolar lo vamos a resolver y no habrá falta de maestros sobre 

todo en las primarias que es donde más han faltado”. El mandatario estatal afirmó que trabajará en conjunto con la 
Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la educación. “Tenemos una alianza por la educación, vamos de 

manera coordinada para mejorar la calidad educativa en la entidad. Prometió que al inicio del siguiente ciclo escolar 
pondrá en marcha una de sus propuestas de campaña: la entrega de uniformes a alumnos de secundaría que se unirán al 

programa de útiles escolares, “ya está incorporado al presupuesto”, señaló. (Ángel Cabrera, pág. 10) 

Uno más Uno-Rechaza Osorio Chong ayuda al PRI: El ex gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó 
que durante su administración no se ayudó a ningún candidato de su partido, el Revolucionario Institucional (PRI). Bajo 

esa premisa, aseguró que como jefe del ejecutivo estatal actuó siempre de manera responsable y gobernó para todos los 
hidalguenses, sin distingo de preferencias partidistas. Asimismo, indicó el gobierno que encabezó siempre cumplió con las 

expectativas, por lo que ahora buscará, desde otra trinchera, poder trabajar en beneficio de la gente, y ahora no sólo de 

los hidalguenses, sino de los mexicanos en general. Aunque consideró innecesaria señalar una postura con respecto a las 
elecciones que se llevarán al cabo el próximo 3 de julio en el estado, cuando se renovarán los 84 Ayuntamientos que 

conforman la entidad, dijo que los candidatos más preparados y con los mejores proyectos podrán representar al tricolor, 
para así ganar la confianza de la población. De igual forma, Osorio Chong dijo haber entre-gado un estado con menos 

marginación y con des-arrollo sustentable, en el cual los indicadores se pueden reafirmar a través de las instituciones del 

gobierno federal. (Ignacio García Suárez, pág. 3) 

El Independiente- Licitará STC obra por 900 mdp en la México- Pachuca: La Secretaria de Comunicaciones y 

Transportes (SCT) licitará en junio próximo obras de modernización de la carretera Pachuca- México, que comprende la 

reparación de seis tramos con una inversión que oscila entre los 800 y 900 millones de pesos, informó su titular Enrique 
León de la Barrera Montelongo. (Laura Elizabeth Trejo, Pág. 5)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Demolición de iglesia, porque invadía vía pública: Geraldina…La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García 
Gordillo, aseguró que la razón por la cual demolieron parte de una iglesia evangélica en la capital fue porque el 

Ayuntamiento delimitó el área entre la perteneciente a la congregación y la zona pública y negó que se haya realizado por 
intolerancia religiosa. “Nosotros lo que vamos a hacer es una delimitación exacta de hasta dónde es vía pública y área 

verde, porque es importante que sepan que nuestra responsabilidad es cuidar las áreas verdes y la vía pública”. La 

encargada de Casa Rule mencionó que una de las razones para hacer la delimitación es porque se planea construir una 
ampliación vial para darle salida al tránsito de la zona. “Me parece que ahí había un conflicto de intereses con Invide, pero 

lo que estamos haciendo es deslindando y midiendo hasta donde llega la vía pública y el área verde, que entiendo que 
está bajo el orden de Invide”, dijo. Además, “nosotros tenemos que hacer respetar esto, porque esta zona forma parte de 
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un circuito que se tiene que hacer”. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Mancera: hay indicios de sabotaje contra CFE: La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF) informó que hay indicios de sabotaje en una de las cuatro mufas del Centro Histórico que explotaron el lunes, 

luego de la manifestación violenta de integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Así lo dio a conocer el 

titular de la dependencia, Miguel Ángel Mancera, quien también reveló que fueron identificadas más personas que 
participaron en esos hechos. Por su parte, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó en un comunicado que los 

incendios del lunes en el Centro fueron provocados. La paraestatal detalló que el incidente en República de El Salvador e 
Isabel la Católica se debió a que de manera intencional fueron cortados dos cables de un registro; mientras que en el de 

Reforma y Bucareli se derramó alguna sustancia corrosiva sobre cables y empalmes. El lunes, miembros del SME se 

manifestaron frente a las instalaciones de la CFE en la esquina de Marina Nacional y Melchor Ocampo, delegación Miguel 
Hidalgo, donde agredieron a trabajadores, reporteros y bomberos, además de que quemaron automóviles. Horas después 

explotaron cuatro estaciones subterráneas de electricidad en el Centro Histórico. Al respecto Miguel Ángel Mancera explicó 
que “cada vez que hay explosiones en las mufas del Centro Histórico, trabajamos de manera conjunta. Y por lo que 

corresponde al Distrito Federal se inicia una averiguación previa que tiene que ver con daños en lo que es el mobiliario 
urbano. Y ya he pedido, por supuesto, la intervención de los peritos. Espero en un par de días tener el dictamen”. Sin 

embargo, destacó, “en un principio en una de las mufas se advierte como signos de manipulación... una de las mufas que 

explotó, tiene características diferentes a las anteriores en la mecánica, en la observación, pero solamente los peritos” lo 
determinarán. Puntualizó que “hay un peritaje que es de PGR, un peritaje que es de CFE y un peritaje que es de la 

Procuraduría del Distrito Federal. Entonces yo creo que esperaremos los resultados periciales”. La posibilidad de un 
sabotaje también fue planteada por Alejandro Muñoz, líder de la disidencia del SME, quien aseguró que las empresas 

conformadas por ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro realizaron el mantenimiento de esas instalaciones hace dos 

meses. Por otra parte, Miguel Ángel Mancera también dio a conocer que ya fueron identificadas más personas que 
participaron en los hechos violentos frente a las instalaciones de la CFE, gracias a los videos de las cámaras de seguridad 

que el gobierno capitalino tiene instaladas en el cruce de Marina Nacional y Melchor Ocampo. “Identificamos a otras 
personas, podríamos ampliar la indagatoria. Ya tienen señalamientos directos, ya tienen imputaciones directas”, dijo 

aunque no precisó si esos manifestantes pertenecen al SME. Informó que no se han presentado ante el Ministerio Público 
los dueños de los cuatro vehículos particulares incendiado, situación que beneficiará a los 11 detenidos hasta ahora, pues 

podrían alcanzar su libertad bajo fianza. Asimismo, tras un encuentro con diputados de la Comisión del DF, el procurador 

capitalino señaló que el SME no presentó denuncia contra los presuntos infiltrados que, según el líder electricista Martín 
Esparza, provocaron los hechos de violencia. No descartó que se cite a comparecer a Esparza a fin de que declare por la 

agresión al reportero de Radio Fórmula, Juan Carlos Santoyo. (Leticia Fernández, pág. 18) 

Milenio-Partidos condenan violencia del SME: Los líderes parlamentarios de PRI, PAN y PRD en el Senado 
condenaron los actos de violencia del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Manlio Fabio Beltrones, priista presidente 

de la Mesa Directiva, aseveró que “nadie tiene derecho a llevar la violencia a las calles de México” cuando existen las 
instancias legales a las que deben someterse y las cuales tendrán que decir la última palabra. Esto es un verdadero estado 

de Derecho en una vida democrática, lo contrario es llevarnos a la barbarie y a la provocación que a todos lastima, 

advirtió. El líder de la bancada priista puntualizó: “desde el Senado condenamos la violencia que se registró el lunes en las 
calles de la Ciudad de México y urgimos, demandamos de la autoridad local y de la autoridad federal que estos hechos no 

queden impunes y se demuestre con ello que en México el estado de derecho para la convivencia será una firme decisión 
que deberá garantizar el Estado mexicano”. Además, sostuvo que la determinación de liquidar Luz y Fuerza del Centro se 

dio dentro del marco legal y así ya lo sancionó el Congreso de la Unión, aunque algunos miembros del sindicalismo 
mexicano, sobre todo los pertenecientes al SME, están combatiendo también con recursos legales tratando de que se 

respete lo que ellos dicen se han lastimado sus derechos laborales. Seguir encauzando este diferendo por las vías legales 

es obligación de todos, como lo es del gobierno buscar una solución negociada a quienes sufren las consecuencias de esta 
decisión, remarcó. Por su parte, el panista José González Morfín, presidente de la Junta de Coordinación Política, se sumó 

a la condena del uso de la violencia como método para buscar la solución de los problemas. Aseguró que los canales para 
el diálogo han estado siempre abiertos, así como la posibilidad de obtener acuerdos por la vía de la ley. “Me atrevo y me 

siento obligado en nombre del grupo parlamentario del PAN a condenar los hechos sucedidos en lunes”, subrayó. En tanto 

el coordinador parlamentario del PRD, Carlos Navarrete consideró que no es con la represión como se podrán resolver las 
demandas de los trabajadores. Para precisar más la posición de la bancada perredista, el senador Francisco Javier 

Castellón Fonseca hizo ver que el gobierno no tiene derecho a golpear manifestantes, llenar las cárceles con ellos ni a usar 
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la fuerza bruta ni la represión. Sin embargo, acotó, “los manifestantes de cualquier tendencia no tienen derecho tampoco a 

desatar la violencia en ninguna parte del país”. Castellón Fonseca hizo ver que los 8 millones 700 mil habitantes del Distrito 

Federal tenemos derecho a la tranquilidad, a la libre circulación, a no ver nuestros carros incendiados ni tener gente en los 
hospitales golpeada o agredida. (Heliodoro Cárdenas y Angélica Mercado, pág. 19) 

Milenio-Si niegan registro a Encinas será porque le temen: Zambrano… Si se le niega el registro a Alejandro 

Encinas como candidato de la alianza PRD, PT, Convergencia en el Estado de México, quedará en evidencia el miedo que le 
tienen el PRI, el gobernador Enrique Peña y Eruviel Ávila, además de que se demostrará que es el verdadero enemigo a 

vencer, advirtió Jesús Zambrano. “Estarán demostrando todo lo que se ha venido diciendo: que Encinas es el verdadero 
enemigo a vencer por parte del PRI y de Peña Nieto, a través de la figura de Eruviel. Esa es la realidad”, añadió Zambrano, 

quien insistió en que no existen elementos legales para negarle el registro. De hacerlo, dijo, será por cuestiones políticas. 
Advirtió que si el PRI pretende cancelar el registro de Encinas a través del control que ejerce del Instituto Electoral en la 

entidad, “encontrarán una izquierda y un PRD actuante”. El dirigente nacional perredista confió en que el PRI “no vaya a 

cometer la tontería o el error político” de impedir que Encinas participe en el proceso electoral por la gubernatura del 
estado de México y se lanzó contra el secretario del Trabajo, Javier Lozano, quien ha insistido en diversas ocasiones en 

que el perredista no cumple el requisito de elegibilidad por su residencia. “Hay versiones hasta de un bocón, de un 
pendenciero secretario de Estado, que se dice defensor de los trabajadores, un tal Javier Lozano, si mal no recuerdo, que 

se ha metido como si fuera su propiedad el Estado de México para alegar la residencia o la ilegibilidad de Alejandro 

Encinas”, acusó. En entrevista, admitió que no se arrepiente de la decisión de cancelar la alianza con el PAN en la entidad, 
porque fue en aras de la unidad de la izquierda de cara a las elecciones presidenciales de 2012, además de que permitió 

estabilizar al partido en su división interna. Zambrano confió en que el escenario de disputa por la gubernatura del Edomex 
“propicie que nos podamos juntar todos; abogo por esa posibilidad y abonaré porque se pueda presentar”. (Liliana 

Padilla, pág. 20) 

Milenio-El Gabinete de Calderón tendrá Twitter: La Presidencia de la República contará a partir de este miércoles 
con un nuevo modelo de comunicación digital a partir del cual, el gabinete del presidente Felipe Calderón será el primero a 

escala mundial que estará integrado a través de cuentas de Twitter para comunicarse de manera directa con los 
ciudadanos. Además, la página de internet de la Presidencia contará con un blog en el cual el gobierno planteará sus 

expectativas y “las razones que sustentan las decisiones del gobierno, particularmente en el tema de seguridad”, de 

acuerdo con la Coordinadora de Comunicación Social de la Presidencia, Alejandra Sota, quien realizó ayer la presentación 
del nuevo modelo. Al acto, realizado en el Centro Cultural Estación Indianilla, asistieron los coordinadores de comunicación 

social de las distintas dependencias del gobierno federal, así como funcionarios y directivos de medios de comunicación, 
entre ellos Francisco González, director general del Grupo MILENIO. Ahí, Sota dijo que el gobierno federal busca respaldar 

todo lo que hace y dice con datos, con investigación, con prospectiva, con evaluación “y, desde luego, con autocrítica”.  
Explicó que en el blog de la nueva página de internet participará de manera muy activa Alejandro Poiré, vocero de 

Seguridad Nacional, quien, a través de este mecanismo fomentará el debate y explicará a detalle toda la complejidad del 

fenómeno de seguridad. Señaló que el presidente Calderón también participará eventualmente a través de mensajes 
colocados en la página, conocidos como posts. Dijo que son cuatro los elementos que componen el nuevo modelo de 

comunicación digital: un portal más dinámico, con elementos más didácticos y útiles; espacios de interacción on line en los 
que los ciudadanos podrán preguntar y recibirán respuesta directa de los funcionarios públicos. También una plataforma 

integral de redes sociales, desde la cual el gobierno federal se comunicará directamente con los ciudadanos a través de 

Twitter y un blog de la Presidencia de la República. Sota señaló que el nuevo modelo busca diversificar los canales 
mediante los cuales el Presidente y el gobierno federal informan, interactúan y rinden cuentas. Aseguró que instrumentos 

como Twitter y Facebook permiten una comunicación entre el gobierno, comunicadores y los ciudadanos, que no existía 
antes. Estas herramientas, sostuvo, rompen los círculos cerrados que tienen los gobernantes o los propios líderes de 

opinión, “cierran y rompen esos círculos, porque permiten que los ciudadanos increpen directamente a los gobernantes o a 

las figuras públicas”. Dijo que actualmente, el Presidente de la República, por primera vez en la historia, “es interrogado, 
cuestionado, criticado, reconocido directamente, sin intermediarios, sin ninguno de los que trabajamos con él, a través de 

esta poderosa herramienta que es Twitter”. De esa manera, agregó, “Calderón puede informar, sin intermediarios, por 
medio de esta herramienta cuando así lo considera conveniente. Y luego ya llega el comunicado oficial, se nos adelanta el 

Presidente, y tenemos que seguir nosotros después con eso, y eso es algo con lo que nosotros nos tenemos que ir 
acostumbrando”. (Daniel Venegas, pág. 21) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, brilló por su ausencia en la toma de la 
fotografía oficial de la 61 Legislatura. 

Pero no fue por desdén a sus compañeros en el Palacio de San Lázaro, sino porque a la misma hora se encontraba 

reunido, en la sede nacional del tricolor, con la cúpula del partido para echarle una última palada al cadáver de la reforma 

laboral. 

Prioridades son prioridades en el PRI. 

Que a las afueras del hotel en que el presidente Calderón se reunió con empresarios en Torreón, se manifestó un grupo 

de personas con pancartas en las que mostraban rostros de desaparecidos, pero no alcanzaron a acercarse porque se 
colocaron vallas en el perímetro. 

Y mientras el presidente Calderón evaluaba los incendios en Coahuila, en Los Pinos se recibió la invitación para que 
acudiera a la inauguración de la nueva sede del Senado. Pero como la tarjeta llegó al cuarto para las 12, se decidió que 

era muy tarde para cambiar los planes del Presidente. No acudirá. 

Que por más ofrecimientos de transparencia que hizo ayer la comisión de senadores que recibe la nueva sede, 

encabezada por Fernando Castro, quedaron dudas que nadie pudo aclarar. 

Por ejemplo, por qué se decidió acondicionar el pleno con muebles españoles y mármol y granito chinos sin favorecer a 
empresas mexicanas en plena crisis. 

Tan sólo los muebles costaron 170 millones de pesos. La justificación de la empresa fue que, bueno, se ensamblaron en 
México y así se crearon empleos. 

Que tremenda regañada se llevó Mauricio Hernández, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, de la 

Secretaría de Salud, por intentar cambiar la Norma Oficial Mexicana 041 (NOM-041) y elevar de 40 a 50 años de edad para 

recibir una mastografía gratuita. 

Hernández justificó que no hay recursos, ni siquiera en el IMSS, para practicar dicho estudio. Pero el jalón de orejas se 
dio porque lo expresó en plena época electoral, lo que provocó manifestaciones y rechazo de las organizaciones civiles. 

Por lo mismo, en las próximas semanas se publicará la norma para que todas las mujeres tengan derecho a una 
mastografía gratuita desde los 40 años de edad. (Redacción, pág. 2)  

El Reloj- Enrique Macedo, clave para Tulancingo - Con la publicación de la convocatoria priísta, que llama a los 

militantes del Revolucionario Institucional, para inscribirse en el proceso de elección y elegir a su candidato a presidente 
municipal, “la pinza” prácticamente está cerrada en Tulancingo. En un escenario inicial, podría entenderse que las 

condiciones en aquella localidad son favorables para ese partido, toda vez que cuenta con activos importantes, que bien 
podrían servir al electorado al momento de decidir su voto. Hoy, cuando Enrique Macedo entregue su renuncia al cargo de 

subsecretario de Salud en Hidalgo, prácticamente estará en condiciones de pronunciarse “listo” para la competencia, 

donde la mayoría los tricolores de la denominada “Ciudad de los Satélites”, recibirán con agrado la noticia. Macedo, no es 
un hombre improvisado en las tareas de la administración pública, a su paso por la Universidad Autónoma de Hidalgo, 

diseñó el más ambicioso y efectivo programa de servicio social. Con “Adopta una Comunidad”, el doctor Macedo, no sólo 
vinculó a miles de estudiantes universitarios a punto de egresar, con la población que habita en los 84 municipios del 

estado; en las comunidades más apartadas incluso, sembró los suficientes amigos de todos los núcleos sociales. Con los 

méritos suficientes, Enrique Macedo pudo haber sido uno de los más brillantes rectores de la Universidad Autónoma de 
Hidalgo, sin embargo, intereses oscurantistas (como los que hoy prevalecen) en esa casa de estudios, impidieron un nuevo 
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rumbo a esa institución. En el gobierno estatal, diseñó desde su creación, el Consejo Estatal de Salud y una vez que 

asumió el cargo de subsecretario, se ganó a pulso, la confianza así como el reconocimiento de los médicos de las 13 

jurisdicciones que hay en Hidalgo. Organización, control, juntas ejecutivas ordenadas y otras tareas inherentes a su 
responsabilidad, fueron dispuestas por parte de Macedo a la secretaria que hoy con seriedad encabeza Pedro Luis Noble 

Monterrubio. Así, quien fuera una de las piezas más valiosas de la UAEH, está en una posición de “prestancia, instancia y 
circunstancia” (como dijera Miguel Alemán) para alcanzar con méritos suficientes la presidencia municipal de Tulancingo. 

Las posibilidades de triunfo de Enrique Macedo, dependerán fundamentalmente de dos cosas: primero, de la sensibilidad 

de la dirigencia de su partido para escuchar a las estructuras de ese municipio que decidieron cerrar filas en torno al 
reconocido profesionista. Y segundo, del tenor que imprima a su campaña, donde, como en otras ocasiones, bien podría 

contar con el apoyo de Oralia Vega, su compañera de viejas batallas políticas y de vida. ( Edmundo Pineda López, pág. 
09) 

La Crónica- Balcón Político- Esas jefaturas de prensa - La renuncia de Pascual Cervantes Ojeda a la coordinación de 

Comunicación Social del gobierno de Francisco Olvera Ruiz, por más pulcra que se haya presentado en el papel sienta un 
mal precedente, pues no hay funcionario de ese nivel que haya durado tan poco en una encomienda semejante. Apenas 

seis días. Fue fino, sí, al tomarse la molestia de llamar a algunos periodistas para informarles sobre su decisión, tomada a 
la una de la madrugada del jueves 7 de abril. Se dijo feliz de haber colaborado durante más de nueve meses con Olvera 

Ruiz y anunció “nuevas tareas” en el contexto nacional. Llegó a Hidalgo, con la aureola de ser “enviado” del equipo de 

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, con lo que se planteó la idea de que su presencia obedecía más a 
un proyecto nacional que estatal. Sin embargo, en su tarea cotidiana siempre fue a la zaga, pues mientras en la campaña 

de gobernador y diputados locales, la oposición encabezada por Xóchitl Gálvez Ruiz ganaba cada golpe mediático, el 
candidato de la coalición Unidos contigo, salía siempre a responder las acusaciones en su contra. Al final, Pascual 

Cervantes generó las expectativas que no cumplió y esa fue, entre otras, una de las razones de su salida, que de entrada 
envió un mal mensaje a la ciudadanía, sobre todo de un gobierno que apenas arranca y pretende mostrar que hay unidad 

para trabajar por Hidalgo. Ahora, los nombres se barajan y lo mismo se habla del retorno de Martha Gutiérrez, como de la 

llegada de Benigno Cerdeira, pero poco se ha hablado de hacer justicia a Antonio Meza,  quien quedó como “encargado de 
despacho”. Al menos ha probado ser leal. En fin, esperaremos la señal. (Carlos Camacho, pág. 03) 
La Crónica- Abajo- Francisco Berganza- El otrora senador por el Partido Convergencia, destaca siempre por su 

incongruencia como representante popular, se le conoce más por todos sus escándalos que por las gestiones realizadas en 
beneficio de los hidalguenses. De un partido a otro se la ha pasado varios años, como verdadero trapecista. Ahora, 

separado del instituto naranja, habrá que esperar hacia dónde lo conduce su oscilante andar político. (Redacción, pág. 
02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio- Se dice que… que más bravos que los trapecistas del afamado Cirque du Soleil resultaron los hermanos 
tulancinguenses Francisco Xavier (senador) y José Ramón Berganza (diputado local), quienes ayer completaron su 

tercer salto mortal al renunciar a la militancia de Convergencia bajo el pretexto de una posible fusión-alianza de ese 

partido con el PT. Con esta nueva acrobacia los hermanos ya usaron de trapecio al PAN, PRI y el llamado “partido 
naranja”, para terminar de manera momentánea como independientes, aunque hay quienes pronostican verlos pronto de 

regreso en las filas del tricolor. 

que la maquinaria del PRI, partido que dirige Omar Fayad, ya está trabajando a todo vapor para designar a los 

candidatos de los más de 40 municipios cuyas convocatorias ya fueron aprobadas. Con esto el tiempo de los aspirantes se 
terminó, para dar paso a las consultas de alto nivel de ese instituto político con el ánimo de lograr candidatos de unidad y 

evitar lo más posible la realización de las convenciones de delegados. 

que los ánimos en la clase política priista están acelerados, pues ahora que ya se dan las convocatorias, muchos esperan 

que el fin de semana se de a conocer el tercer paquete de llamados a los aspirantes (suspirantes, en realidad), quienes ya 
se frotan las manos pensando en la posibilidad de que les toque algo en la tómbola. 

que un jaripeo realizado el lunes en Tepeapulco, con la presencia del alcalde Leoncio Pineda Godos, dio más de qué 
hablar por lo que sucedió en las gradas que dentro del lienzo. Y es que en pleno festejo hubo un fuerte desaguisado entre 

dos personas, lo que desvió la atención del respetable hacia el pleito. A final de cuentas la cosa no pasó a mayores, 

http://www.cronicahidalgo.com/2011/04/francisco-berganza/
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aunque la comidilla del pueblo, dicen, seguirá por varios días. 

que la tan esperada telenovela azul en la capital hidalguense resultó menos llamativa de lo que se esperaba, pues el final 
está cantado al registrarse únicamente Gloria Romero de Tellería como precandidata a la alcaldía de Pachuca de Soto. 

Acompañada de unas 300 personas, y al ritmo de tremenda y sonora banda, la diputada federal se medirá ahora contra el 
perredista-panista Natividad Castrejón, de quien se presume será el abanderado del PRD en la competencia entre 

ambos partidos, para ver quién de los dos encabeza la fórmula de la coalición. 

que quien anda trabajando del lado contrario es la delegada del IMSS, Marisol Vargas, quien ya opera contra el propio 

PAN y Romero, partido al cual pertenece, para lograr que sea el perredista Natividad Castrejón el candidato de la 
alianza Hidalgo nos Une. 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que tal y como era de esperarse, solamente la diputada federal Gloria Romero se registró por el PAN para contender 

por la alcaldía de Pachuca, mientras que Xóchitl Gálvez, Joaquín García y Rodrigo Aladro se quedaron con las 

ganas. Dicen que todo fue orquestado desde el CEN panista, por lo que algunas delegaciones federales en Hidalgo ya se 
están preparando para entrarle a la elección, pues los apoyos a las colonias ya comenzaron, ¿verdad Claudia Lilia Luna? 

Que quien dio la sorpresa de renunciar a su partido fue el senador Francisco Xavier Berganza y su hermano, el 

diputado local, José Ramón, quien en plena sesión del Congreso anunció la decisión que tomaron. Dicen que renunciaron 

a su partido porque en Convergencia abandonaron sus principios, pero en realidad dicen que fue porque ya buscan 
cobrar todos los favores que le ha hecho un partido últimamente, pues dicen que podría regresar al partido de sus amores 

y buscar la alcaldía de Tulancingo, lo que no suena descabellado en el edificio de Colosio. 

 

Que quien no puede contener a las huestes priistas es el líder del tricolor, Omar Fayad, pues dicen que la mayoría de 
aspirantes a presidencias municipales, sobre todo en el Valle del Mezquital, Tizayuca y la Huasteca, ya están haciendo 

precampañas porque ya se siente candidatos. Dicen que hasta algunos perredistas ya pregonan con bandera tricolor, 
mientras Fayad dice que intenta contenerlos. ¿Podrá? 

Que a quien ya están poniendo como virtual candidato por el PRI en Tula es a Germán Díaz, de quien dicen que tiene 
buen capital político por estar muy ligado a la población, además de representar muy bien a su partido y, por si fuera 

poco, es muy amigo de líderes campesinos como Onésimo Serrano. Sin embargo, dicen que tiene enfrente a otros 
priistas con igual o más poder en Tula, como Fernando Moctezuma o Jaime Allende. 

Que quien ya tiene amarrada la candidatura por el PRD en Tulancingo es el ex líder de la FEUH, Alejandro Rosas, 
pues dicen que ya tiene experiencia en la alcaldía, pues estuvo como secretario municipal durante el trienio de Ricardo 

Bravo. Lo malo es que tendrá que contender contra Enrique Macedo quien dicen, renuncia hoy a la Secretaría de Salud 
para dedicarse de lleno a su campaña. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Se descarta lo que pide el Partido del Trabajo porque básicamente tenemos candidatos; además, el proceso interno se 

llevó a cabo el pasado sábado.” 

Pedro Porras, líder del PRD en el estado, sobre la negativa de dejar la alianza con el PAN, como se lo pidió la dirigencia del 

PT.  

“No participo en ninguna banda criminal. Pero estoy convencido, como ciudadano, que todos aquellos que nos representen 

sean ajenos al crimen organizado.” 

René Escamilla, aspirante del PRI a la alcaldía de Tizayuca, sobre su proyecto de trabajo en caso de llegar a la presidencia 
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municipal. 

“Refrendo mi respeto y amistad a toda la militancia que por creer en mí llegaron a Convergencia, les pido comprensión a 
esta difícil decisión.” 

Francisco Xavier, senador de Hidalgo, sobre su renuncia al partido Convergencia. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El PRI sepultó su propia reforma laboral... Se impuso el avieso sindicalismo charro 

(redacción, primera plana) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Martes  

A pesar de la renuncia del senador Francisco Xavier Berganza al partido Convergencia, aún podría ser 
candidato a presidente municipal de Tulancingo. 

 
Al menos eso dice el “dueño” del PT en Hidalgo, Arturo Aparicio Barrios, a quien parece no importarle el 

desprecio que el cantante siente por el partido de la estrella. 

 
Y es que el argumento de Francisco Xavier para dejar Convergencia –junto con su hermano José Ramón, quien 

ayer se declaró diputado independiente en el Congreso local-, es la pretendida fusión de ambas agrupaciones a 
nivel nacional, propuesta por las cúpulas. 

 

Sin empacho, Aparicio declaró ayer que Berganza tiene posibilidades de ser postulado como “candidato independiente”, 
pues bien sabe que sólo el senador, dígase lo que se diga, podría hacer que PT y Convergencia hagan un papel decoroso 

el próximo 3 de julio en la Ciudad de los Satélites. 
 

Por cierto, en Radio Pasillo flota la pregunta de por qué José Ramón – el hermano del senador- renunció a 
Convergencia y se declaró diputado independiente en la 61 Legislatura de Hidalgo, pero no declinó a la curul ni 

a la jugosa dieta de 40 mil pesos mensuales que tiene asignada desde el pasado 1 de abril. 

 
Lo bueno es que el diputado local tiene ya un buen argumento para mantener el cargo y el salario, pues ayer, cuando fue 

cuestionado al respecto, dijo que se ganó este derecho con los 10 días que lleva laborando en el Congreso. 
En Radio Pasillo se escucha con fuerza que Bertha Xóchitl Gálvez, nuevamente se hizo la víctima. 

 

Tras declinar a favor de la diputada federal Gloria Romero León como precandidata del PAN a la alcaldía de 
Pachuca, la ex aspirante al gobierno estatal dijo que su decisión obedece a que no pudo obtener su constancia de 

residencia, que desde el 26 de febrero solicitó a la presidencia municipal capitalina. 
 

Ante ello, el secretario municipal del municipio, Ricardo Crespo Arroyo, negó que el documento se le haya negado a la 

originaria de Tepatepec, ya que desde febrero se le entregó un primer oficio –en los términos solicitados por ella- donde 
no se especificaba el tiempo exacto de residencia en Pachuca. 

 
Sin embargo, la reposición de este escrito, donde ya se precisa la “antigüedad” que tiene viviendo aquí –aunque todo 

mundo sabe que reside en el Distrito Federal y últimamente se la pasa mucho tiempo en el Estado de México-, se exhibe 
desde el lunes en los estrados de la alcaldía.. 

 

Por ello, en Radio Pasillo se asegura que esta vez el pretexto no le funcionó a Bertha Xóchitl Gálvez, pues 
desde hace tiempo todo mundo sabía que la candidata a la presidencia municipal sería Gloria Romero. 

(Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: Al anunciar su salida de Convergencia, Francisco Xavier Berganza no participará por ese 
instituto político en la contienda electoral del próximo 3 de julio para renovar el ayuntamiento de Tulancingo. El Comité 

Directivo Estatal emitió un comunicado de prensa en el que confirma que el ex cantante no será propuesto como su 
candidato…(Redacción, primera plana) 
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La Crónica- Grillerías- REUNIÓN Este jueves habrá una reunión clave en Tulancingo para definir los últimos 

detalles sobre la candidatura del PRI a la presidencia municipal de ese lugar. Funcionarios del partido y 

políticos locales fueron convocados para dejar listo el plan de trabajo para el proceso interno que ordena la 
convocatoria publicada ayer. 

DESCARTE Los comentarios de Xóchitl Gálvez a través de su cuenta en Twitter, donde se sumaba a la 

candidatura de Gloria Romero por el ayuntamiento de Pachuca, desataron una fuerte reacción de sus 

seguidores. Y es que Gálvez Ruiz aseveró que a Romero sí le dieron su carta de residencia en cuanto la solicitó; el 
comentario lejos de generarle una reacción favorable resultó contraproducente porque de inmediato fue desenmascarada 

con pruebas de que ella también consiguió dicho documento. La intentona de victimizarse, fue objeto de cientos de 
observaciones, la mayoría desfavorables a la ex candidata por el gobierno estatal. (Redacción, pág. 02) 
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